

Pemberian Bimbingan Belajar Bahasa dan Berhitung Gratis di SDN 173638 Pardamean

Pdt. Henry Dj. Simanullang¹, Moralina Napitupulu², Lidya Agustina Tambunan³,
Helen Patricia Sitanggang⁴, Elda Naida Purba⁵, Putri A Sihombing⁶, Yende Puji
Yani Sihotang⁷

^{1,2,3,4} Program Studi Pendidikan Bahasa Inggris Fakultas Keguruan dan Ilmu
Pendidikan, Universitas HKBP Nommensen

^{5,6,7} Program Studi Pendidikan Matematika, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan,
Universitas HKBP Nommensen

E-mail: henry.simanullang@uhn.ac.id¹,
moralina.napitupulu@student.uhn.ac.id², lidya.tambunan@student.uhn.ac.id³,
helen.sitanggang@student.uhn.ac.id⁴, elda.purba@student.uhn.ac.id⁵,
putri.sihombing19@student.uhn.ac.id⁶, yende.sihotang@student.uhn.ac.id⁷

Abstrak

Pengabdian kepada masyarakat yang berjudul "Pemberian Bimbingan Belajar Bahasa dan Berhitung Gratis di SD Negeri 173638 Pardamean" ini merupakan program yang direncanakan oleh LPPM (Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat) yang dimana pengabdian kepada masyarakat menjadi mata kuliah wajib yang harus dilakukan oleh mahasiswa untuk mempersiapkan mahasiswa untuk menghadapi permasalahan yang akan terjadi ketika mengajar nanti. Melalui kegiatan ini juga mahasiswa diajarkan untuk mengimplementasikan ilmu yang sekiranya berguna untuk kehidupan bermasyarakat. Langkah yang dilakukan dalam program ini adalah penyuluhan/Sosialisasi pentingnya belajar bahasa dan berhitung yang baik bagi peserta didik SD Negeri 173638 Pardamean dengan output yang diharapkan yakni pandai membaca, menghitung, menghargai serta menghormati guru dan orangtua, inovatif, jujur, disiplin suka bekerja keras dan cinta terhadap tanah air. Pengabdian kepada masyarakat merupakan pelaksanaan pengamalan ilmu pengetahuan, teknologi dan seni budaya langsung pada masyarakat secara kelembagaan melalui metodologi ilmiah sebagai penyebaran Tri Dharma Perguruan Tinggi serta tanggung jawab yang luhur dalam usaha mengembangkan kemampuan masyarakat, sehingga dapat mempercepat laju pertumbuhan tercapainya tujuan pembangunan nasional. Berikut manfaat pengabdian masyarakat, yaitu; Memberi dampak positif bagi masyarakat, Memperbanyak relasi, Meningkatkan soft skill dalam berkomunikasi, Belajar hal baru dan Menumbuhkan sifat simpati dan sabar (Herlina et al., 2022). Diharapkan PKM yang sudah dilaksanakan dapat bermanfaat pada masyarakat, terutama kepada: a. SD Negeri 173638 Pardamean, dan terlebih pada murid-murid SD Negeri 173638 Pardamean. b. Masyarakat lingkungan sekitar tempat mahasiswa mengabdikan yaitu warga desa sitio-tio Kec.Siantar Narumonda. c. Universitas HKBP Nommensen d. Mahasiswa yang melaksanakan PKM.

Kata kunci : PKM, Bimbingan Belajar, Bahasa, Berhitung

Abstract

Community service entitled "Giving Free Language and Numeracy Tutoring at SD Negeri 173638 Pardamean" is a program planned by the LPPM (Institute for Research and Community Service) where community service is a mandatory subject that must be carried out by students to prepare students to deal with problems that will occur when teaching later. Through this activity students are also taught to implement knowledge that is useful for social life. The steps taken in this program are counseling/Socialization of the importance of learning

good language and arithmetic for students of SD Negeri 173638 Pardamean with the expected outputs that are good at reading, calculating, appreciating and respecting teachers and parents, innovative, honest, disciplined, likes to work hard and loves the motherland Community service is the implementation of the practice of science, technology and arts and culture directly to society institutionally through scientific methodology as the dissemination of the Tri Dharma of Higher Education as well as a noble responsibility in an effort to develop community capabilities, so as to accelerate the rate of growth to achieve national development goals. Following are the benefits of community service, namely; Have a positive impact on society, Increase relationships, Improve soft skills in communication, Learn new things and Grow sympathy and patience (Herlina et al., 2022). It is hoped that the PKM that has been implemented can benefit the community, especially to: a. SD Negeri 173638 Pardamean, and especially the students at SD Negeri 173638 Pardamean. b. The community around the place where students serve are residents of Siantar Narumonda Village. c. HKBP Nommensen University d. Students who carry out PkM.

Keywords: *PKM, Tutoring, Language, Numeracy*

PENDAHULUAN

Pengabdian kepada masyarakat merupakan pelaksanaan pengamalan ilmu pengetahuan, teknologi dan seni budaya langsung pada masyarakat secara kelembagaan melalui metodologi ilmiah sebagai penyebaran Tri Dharma Perguruan Tinggi serta tanggung jawab yang luhur dalam usaha mengembangkan kemampuan masyarakat untuk memajukan kesejahteraan umum dan mencerdaskan kehidupan bangsa seperti yang dijelaskan dalam Undang-Undang Nomor 12 Tahun 2012 tentang Pendidikan Tinggi Pasal 47 dan 48. Tujuan pengabdian kepada masyarakat di perguruan tinggi adalah:

1. Melaksanakan pengabdian kepada masyarakat yang sesuai dengan Peraturan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan No. 3 Tahun 2020 tentang Standar Nasional Pendidikan Tinggi
2. Mengembangkan model pemberdayaan masyarakat
3. Meningkatkan kapasitas pengabdian kepada masyarakat;
4. Memberikan solusi berdasarkan kajian akademik atas kebutuhan, tantangan, atau persoalan yang dihadapi masyarakat, baik secara langsung maupun tidak langsung;
5. Melakukan kegiatan yang mampu memberdayakan masyarakat pada semua strata, secara ekonomi, politik, sosial, dan budaya; dan
6. Melakukan alih teknologi, ilmu, dan seni kepada masyarakat untuk pengembangan martabat manusia berkeadilan gender dan inklusi sosial serta kelestarian sumber daya alam.

Sekolah merupakan bangunan atau lembaga untuk belajar serta tempat menerima dan memberi pelajaran (Daryanto, 1997:544). Relevan dengan pendapat ahli tersebut sekolah merupakan tempat untuk mengadakan proses belajar dan mengajar. Karena sekolah memiliki sistem dan waktu yang sudah tertata, sehingga proses belajar dan pembelajaran juga memiliki waktu yang terbatas. Proses belajar mengajar di kelas melibatkan siswa/i dan pendidik/guru. Pendidik yang sudah mengetahui kemampuan siswa/inya berusaha untuk memaksimalkan proses belajar mengajar menggunakan metode dan media sehingga seluruh siswa/i memahami dan mengerti akan pelajaran yang diberikan. Namun, pada kenyataannya kemampuan siswa/i yang berbeda terkadang menjadi penghambat bagi siswa/i untuk memahami materi yang diberikan oleh pendidik.

METODE

Sasaran dari bimbingan belajar ini adalah seluruh siswa/i SDN 173638 PARDAMEAN dari kelas I sampai kelas VI. Kegiatan dilaksanakan di sekolah tersebut yang bertepatan di Kec. Siantar Narumonda Kab. Toba. Adapun yang membimbing yaitu bapak Pdt. Henry Dj. Simanullang M.Th dosen program studi Pendidikan Agama Kristen di Universitas HKBP Nommensen Medan. Metode kegiatan demi berjalannya kegiatan sesuai dengan yang diharapkan maka dibuat metode dalam kegiatan untuk membantu dan mempermudah

menyelesaikan pemecahan masalah. Metode yang dilakukan dengan pembimbingan secara intensif. Pembimbingan dilakukan mulai dari menggantikan guru yang sedang berhalangan/tidak hadir saat jam sekolah sampai pada pemberian bimbingan les gratis di sekolah.

Langkah-Langkah Kegiatan Kegiatan Pengabdian masyarakat ini mengikuti langkah-langkah yang telah disusun, adapun langkah-langkahnya sebagai berikut:

1. Persiapan, pada langkah ini kami melakukan koordinasi dengan kepala sekolah dan guru-guru terkait jam untuk pemberian bimbingan gratis bagi siswa/i di SDN 173638 Pardamean
2. Pelaksanaan Kegiatan
 - a) Menggantikan guru yang sedang berhalangan/tidak hadir dari hari senin sampai dengan hari jumat
 - b) Memberikan bimbingan les gratis setelah selesai jam pulang sekolah
 - c) Memberikan hadiah sebagai bentuk telah aktif menjawab pertanyaan-pertanyaan di kelas
3. Pembuatan laporan hasil pengabdian kepada masyarakat

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil Kegiatan yang dilakukan selama PkM yaitu pemberian bimbingan belajar bahasa dan berhitung gratis. Adapun hasil yang diperoleh melalui kegiatan Program Pengabdian Kepada Masyarakat ini sebagai berikut:

1. meningkatnya kemampuan bahasa siswa/i;
2. meningkatnya kemampuan berhitung siswa/i;
3. meningkatnya prestasi belajar siswa/i;
4. bertambahnya minat belajar siswa/i;
5. menumbuhkan rasa percaya diri siswa/i.

Pembahasan Kegiatan Kegiatan PkM di SDN No. 173638 Pardamean Desa Silitio, Kec. Siantar Narumonda, Kab. Toba Samosir yang dilaksanakan selama tiga minggu terhitung dari tanggal 6 Februari sampai 25 Februari 2023. Kegiatan ini dilakukan dimulai hari Senin – Jumat baik itu pada jam pelajaran pagi hari maupun disore hari. Kegiatan yang dilaksanakan disore hari berlangsung pukul 14.00-15.30 wib. Pembelajaran berhitung dan berbahasa dilaksanakan secara bergantian sehingga mulai dari kelas I-VI mendapatkan pengetahuan tambahan.

SIMPULAN

Pelaksanaan PkM di SDN No. 173638 Pardamean Desa Silitio, Kec. Siantar Narumonda, Kab. Toba Samosir yang berlangsung pada tanggal 6 Februari sampai 25 Februari 2023, melalui dilaksanakan pemberian bimbingan belajar bahasa dan berhitung gratis berjalan dengan baik dan lancar. Mahasiswa mampu dan bersungguh-sungguh dalam mengabdikan di sekolah, sehingga mampu menyelesaikan kegiatan pemberian bimbingan belajar bahasa dan berhitung dengan segala ilmu maupun pengalaman yang dimiliki. Mahasiswa juga mampu memberikan sumbangan berupa pikiran, pembaharuan, pembinaan bahasa maupun berhitung dan mentransfer ilmu yang diperoleh di bangku kuliah kepada siswa/i guna peningkatan pemahaman berbahasa dan berhitung siswa/i SDN No.173638 Pardamean.

Seluruh peserta PkM saling membantu satu sama lain dan terus meningkatkan kekompakan, saling melengkapi kekurangan dan kelebihan, memperkuat kerja sama, saling menyumbangkan tenaga, pikiran dan ilmu yang dikuasai sehingga membentuk pribadi mahasiswa yang mandiri, saling menghormati, berempati dan bertanggung jawab demi keberhasilan kegiatan PkM di SDN No.173638 Pardamean. Pihak sekolah sangat terbuka dan mendukung penuh pelaksanaan program PkM khususnya demi kemajuan kemampuan berbahasa dan berhitung siswa/i.

UCAPAN TERIMA KASIH

Ucapan terima kasih atas terealisasinya program Pengabdian kepada Masyarakat ini, disampaikan kepada:

1. Panitia Pengabdian kepada Masyarakat, yang secara tidak langsung membantu

- berlangsungnya kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat ini.
2. Dosen Pembimbing Lapangan yang sudah memberikan arahan dan dukungan untuk tercapainya kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat ini.
 3. Kepala sekolah dan guru-guru di SDN 173638 PARDAMEAN yang telah memberikan kesempatan kepada mahasiswa PkM melakukan kegiatan ini.
 4. Siswa-siswi SDN 173638 PARDAMEAN yang mengikuti kegiatan yang telah dilaksanakan.
 5. Beberapa pihak lain yang telah membantu pelaksanaan pekerjaan serta telah memberi dukungan **financial** terhadap pengabdian ini.

DAFTAR PUSTAKA

- Daryanto. (2010). *Belajar dan Mengajar*. Bandung: Yrama Widya. Institut Seni Indonesia Surakarta 2016. Pedoman Kuliah Kerja Nyata Institut Seni Indonesia Surakarta
- Hamalik. O. (2004). *Proses Belajar Mengajar*. Bandung: Bumi Aksara.
- Prayitno dan Amti. E. (2004). *Dasar-Dasar Bimbingan Konseling*. Semarang:Rineka Cipta.
- Supriyono. W. dan Ahmadi. A. (2004). *Psikologi Belajar*. Semarang: Rineka Cipta.